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1 апреля в Котласском отделе ЗАГС назначили нового руководителя. Прежняя 

заведующая Наталья Георгиевна Вишнякова ушла в отставку. Однако отпускать ее коллегам 

совсем не хотелось.  

Работать в отделе ЗАГС Наталья Георгиевна начала в 1980 году. За это время она 

стала настоящим профессионалом.  

Как рассказывают коллеги по работе, специалисты отдела Елена Владимировна 

Манакова и Ангелина Борисовна Ладыгина, у их руководителя всегда хватало времени на 

все. Наталья Георгиевна торжественно вручала в роддоме свидетельства о рождении детей, 

сама проводила регистрации брака, говоря молодым сердечные слова, решала проблемы 

людей, связанные с ошибками в документах. Кроме того, сама закупала новую мебель и 

технику для отдела, а тогда, в 90-х годах, достать что-нибудь этакое было очень сложно. 

После 2000 года, когда отдел загс перестал быть муниципальной структурой и стал 

подразделением областного управления, Наталье Георгиевне наряду с основной работой 

пришлось заниматься элементарными вопросами хозяйственной деятельности, вплоть до 

улаживания коммунальных проблем. Если дело было безотлагательным, приезжала на 

работу даже посреди ночи. 

При этом она сумела создать такой коллектив, что и ее подчиненные трудились 

сверхурочно. Показатели работы всегда были одними из лучших в области. Так, в 90-х годах 

наши специалисты неоднократно награждались переходящим Красным знаменем областного 

отдела ЗАГС и обкома профсоюза работников госучреждений с занесением в Книгу почета 

органов ЗАГС.  

А в 2002 году Наталья Вишнякова получила медаль Министерства юстиции России за 

заслуги в сфере регистрации актов гражданского состояния. А уж почетных грамот, 

которыми она награждена, и вообще не сосчитать. Правда, получая их, заведующая всегда 

подчеркивала, что наградами обязана совместной работе. А в конце этого года Наталья 

Вишнякова победила в областном конкурсе в номинации «Профессиональное признание».  

– Ее авторитет очень велик не только в коллективе, но и в управлении, – говорит 

заместитель начальника областного управления ЗАГС Александр Захаров. – В номинации 

«Профессиональное признание» она победила с безусловным лидерством. Дело в том, что 

работники территориальных управлений сами выставляли своих представителей. Так вот за 

нее было отдано огромное количество голосов! Мы, если честно, за южный куст всегда были 

спокойны. Наталья Георгиевна объединяла все близлежащие отделы (Красноборский, 

Верхнетоемский, Коряжемский, Ленский, Вилегодский, Вельский, Устьянский) и проводила 

у себя в отделе семинары. К ней обращались и за советами по вопросам хозяйственной 

деятельности. Она всегда подсказывала, как с кем нужно разговаривать. 

Коллеги говорят, что Наталья Георгиевна – очень ответственный и требовательный 

человек. Она понимала, что с выданными документами людям приходится жить долгие годы 

и там не должно быть никаких ошибок. Этому учила и остальных.  

– Мы, бывает, домой приходим, а все о работе думаем, – рассказывает ведущий 

специалист Ангелина Борисовна Ладыгина. – Там ли запятую поставили, ту ли букву в 

документе написали.  

При всей своей строгости Наталья Георгиевна, как отмечают ее коллеги, не была 

равнодушна к праздникам. Специалисты отдела ЗАГС всегда участвовали в городских 

мероприятиях, будь то конкурс молодоженов или чествование «золотых» пар. Внутри 

коллектива тоже нередко организовывались торжества. Раньше женщины готовили салаты и 

другие вкусности, накрывали стол, а теперь предпочитают ходить в ресторан, заранее 

продумывая специальную конкурсную программу. 
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– Наталья Георгиевна с удовольствием участвовала в конкурсах, – говорит главный 

специалист отдела ЗАГС Елена Владимировна Манакова. – Она и пела, и танцевала, и 

заводила всех. Иногда сама конкурсы для программы придумывала.  

Сейчас Наталью Георгиевну Вишнякову отпускать от себя коллегам совсем не 

хочется: с ней уже столько пройдено. Несколько лет назад в отделе загс работали всего три 

человека, а теперь – восемь, да и объем работы возрос более чем в два раза.  

– Наталья Георгиевна проработала почти 35 лет, – рассказывает заместитель 

начальника областного управления загс Александр Захаров. – Сейчас мы расстаемся с ней и 

как будто кусок от себя отрываем. Решение об уходе с государственной службы Наталья 

Георгиевна приняла еще более двух лет назад. К сожалению, бесконечно продлевать с ней 

контракт невозможно. 

Новой заведующей Котласским отделом загс стала Лариса Борисовна Жигарева. До 

этого назначения она возглавляла Красноборский территориальный отдел ЗАГС. 




